

Madame le Maire de PARIS

Madame le Ministre et Maire du 7<sup>ème</sup> Arrondissement,

Madame le Ministre

Messieurs les Anciens Premiers Ministres

Monsieur le Président du Musée d'Orsay

Mesdames et Messieurs

Je tiens à vous exprimer la joie que j'éprouve à nous voir réunis ici aujourd'hui, pour l'inauguration du Quai VALÉRY GISCARD d'ESTAING. C'est pour notre famille une immense satisfaction et une grande fierté que soit désormais associé à ce lieu le souvenir des événements, heureux ou malheureux, qui ont émaillé la vie de mon époux sur les rives de cette Seine qui coule à nos pieds.

Je citerai en premier la cérémonie présidée par le Général de Gaulle, le 26 août 1944 – jour de la libération de Paris – dans la Cathédrale Notre-Dame, où Valéry était présent, tout jeune membre d'un réseau de résistance ;

Également à Notre-Dame, il assista en tant que Ministre des Finances, aux obsèques du Général de Gaulle, le 12 novembre 1970, puis à celles du Président Pompidou, le 6 avril 1974.

J'évoque aussi la profonde émotion, partagée avec le monde entier, lorsque nous vîmes en avril 2019 les flammes dévorer la toiture de la cathédrale, et sa flèche s'écrouler...

Un évènement joyeux, en revanche, se déroula tout près d'ici, sur la place de la Concorde, en mai 1980 : l'accueil par le Président GISCARD d'ESTAING, en tant que Chef de l'Etat, et sous les acclamations de millions de Français, du PAPE JEAN-PAUL II-

Le Quai Valéry Giscard d'Estaing fait face, sur l'autre rive, au Louvre, où il a passé « les années les plus heureuses de sa vie », comme il aimait à qualifier ses douze ans au Ministère des Finances, alors abrité dans l'aile Richelieu du Louvre.

Revenons un moment en amont, de quelques centaines de mètres, pour évoquer sa réception sous la fameuse Coupole parmi les Immortels -et heureuse coïncidence, - d'ici nous pouvons apercevoir s'élançant vers la rive opposée la passerelle dédiée à Léopold Sédar Senghor, le « poète Président » auquel il succéda à l'Académie.

Le Quai Valéry GISCARD d'ESTAING nous conduit au Musée d'Orsay, pour la création duquel la contribution du Président Valéry GISCARD d'ESTAING fut essentielle, comme le rappelle l'Esplanade qui porte son nom, située devant le Musée et sur la quelle nous nous trouvons.

Je cède maintenant la parole à mon fils Louis, Président de la Fondation VGE, qui évoquera l'attachement de mon époux à l'Europe, en ce jour qui lui est dédié.